



# FAS

FONDATION NEUCHÂTELOISE  
POUR LA COORDINATION  
DE L'ACTION SOCIALE

## COMMUNIQUE DE PRESSE

**Traite des êtres humains** : Regarder au-delà des apparences, 23-25 août 2018 et 30-31 août, 1<sup>er</sup> septembre 2018

### **Bus d'information à Neuchâtel, puis La Chaux-de-Fonds**

**La traite des êtres humains, dans le domaine sexuel ou le travail forcé, est une réalité concrète qui n'épargne ni la Suisse ni le canton de Neuchâtel. Afin de sensibiliser le public, un bus d'information consacré à cette thématique sera stationné à Neuchâtel les 23, 24 et 25 août, puis à La Chaux-de-Fonds les 30, 31 août et 1<sup>er</sup> septembre. L'objectif est de faire connaître ce phénomène par nature clandestin, permettre d'identifier des situations dont chacun peut être témoin et indiquer dans ce cas où s'adresser, qui solliciter. Le mécanisme de coopération neuchâtelois en matière de lutte contre la traite des êtres humains soutient pleinement cette opération mise sur pieds avec différents partenaires.**

A Neuchâtel, un bus d'information sur la traite des êtres humains stationnera Place du Concert (derrière le Péristyle) et sur la Place de la Gare à La Chaux-de-Fonds. Cette présence s'inscrit dans une opération à l'échelle suisse, ce bus faisant halte dans d'autres villes du pays. Ce bus itinérant a été conçu par l'Organisation internationale pour les migrations (OIM) et la Fondation neuchâteloise pour la coordination de l'action sociale (FAS), principaux partenaires du projet, notamment soutenu par la Confédération et plusieurs cantons.

Animée par des professionnels-les issus des organismes en charge de cette problématique, l'exposition à l'intérieur du bus précise et définit la traite des êtres humains, informe sur ses différents aspects (exploitation sexuelle, exploitation du travail, la traite des enfants).

La traite des êtres humains n'est pas un phénomène anecdotique, en Suisse comme dans notre canton. La Suisse est en effet un pays de destination et de transit pour ce trafic. Par nature clandestine, cette activité est mal connue du public. Au niveau suisse, les organisations d'aide aux victimes identifient et assistent plus de 250 victimes qui ont échappé à leur situation d'exploitation, que ce soit dans le domaine de l'exploitation sexuelle ou de la force de travail. La traite des enfants est également et malheureusement aussi présente. Le canton de Neuchâtel n'est pas épargné.

Si la législation en matière de lutte contre la traite d'êtres humains relève de la Confédération, les poursuites judiciaires et la protection des victimes incombent aux cantons. Dans le canton de Neuchâtel, une Table ronde pour la prévention de la traite des êtres humains réunit plusieurs services cantonaux et autres partenaires : SMIG, SEMP, SPAJ, Ministère public, Police cantonale, SASO, COSM, FAS, SAVI, SCOTT, chargé de mission latine).

Fondation neuchâteloise pour la coordination de l'action sociale

Neuchâtel, le 6 juillet 2018

**Renseignements complémentaires: FAS, Steve Rufenacht, 032 886 80 01**

**Sur le site de la FAS : [www.fas-ne.ch](http://www.fas-ne.ch)**

